



Sainte-Marie-de-Doulon

Bulletin

Février 2025

Saint-Médard



Notre-Dame-de-Toutes-Aides



Saint-Jean-Baptiste



Saint-Marc



Éditorial

Après les chaleurs de l'été, les feuilles, commençant à joncher le sol, nous indiquent que nous sommes en automne. Les arbres une fois totalement dépouillés, nous indiquent que nous sommes en hiver. À partir de là, la nature semble s'arrêter. Apparemment, il ne se passe plus rien. On a l'impression que c'est un temps mort. Or, c'est une saison essentielle pour la nature, les arbres et le sol, pour se régénérer, reprendre des forces, reconstituer la sève, et rejaillir plus vivants au printemps. Dans notre chemin de foi, c'est un peu la même chose. Après le temps fort liturgique de l'Avent et de Noël, qui se termine par la fête du Baptême de Jésus, nous sommes entrés dans les dimanches ordinaires, symbolisés par le vert des vêtements liturgiques. Comme l'exprime si bien la liturgie chrétienne : c'est le temps ordinaire. Mais cela ne veut pas dire qu'il ne se passe plus rien. Au contraire, c'est l'occasion de reprendre des forces, « de recharger les accus » retrouver du dynamisme, pour entamer le temps du Carême.

Le Carême commence justement cette année le mercredi 5 mars par la célébration des Cendres et dure quarante jours pour faire mémoire des quarante ans que les Juifs ont passés dans le désert avant d'entrer en Terre Promise, et se rappeler que Jésus, en bon Juif qu'il était, a passé lui-même, quarante jours dans le désert avant de commencer sa vie publique. Pour les chrétiens, le Carême, c'est un temps où ils essaient de remettre les choses en ordre dans leur vie. C'est une période privilégiée pour creuser, scruter, retrouver un sens, « faire un pas de côté », pour mieux intégrer le message du Christ, le mettre en pratique dans sa vie concrète et se préparer à célébrer le cœur de la foi à Pâques.

C'est donc pour l'Église un temps fort par excellence. C'est un temps de conversion et formation. Pour bien le vivre, le diocèse fait un certain nombre de propositions.

Comme nous y invite le pape François dans sa lettre apostolique « J'ai désiré d'un grand désir » parue en 2022, tous les chrétiens sont invités à se laisser former à la liturgie et par elle. Le pape nous invite à approfondir notre conscience de la liturgie comme étant une véritable source de vie spirituelle qui irrigue notre vie chrétienne

dans toutes ses dimensions. Nous sommes donc largement invités à suivre un parcours en cinq soirées, relativement indépendantes les unes des autres, qui auront lieu de 20h00 à 21h30 en l'église Sainte-Croix de Nantes, (soirées qui seront retransmises en direct sur la chaîne YouTube du diocèse).

Dans les paroisses, chaque année, on essaie aussi de se donner les moyens de vivre ce temps de Carême d'une manière toujours nouvelle dans les trois directions proposées par les évangiles : le jeûne, la prière, le partage.

Depuis plus de 60 ans, l'Église de France confie au CCFD Terre Solidaire, le soin de permettre aux chrétiens de s'engager contre les inégalités, contre la faim et pour le développement. Le CCFD Terre Solidaire accompagne plus de cinq cents acteurs et soutient leurs projets dans soixante et onze pays. Cet engagement prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.

Comme chaque année, au début du Carême, les membres de l'équipe CCFD de la paroisse distribueront gratuitement le livret spirituel. Ce livret propose un parcours d'engagement pour construire une Terre Solidaire avec celles et ceux qui agissent contre la faim et pour la justice. Un parcours à vivre seul, en famille, entre amis, ou en équipe, pour devenir acteur dans sa vie et donner du sens à son don.

Ce bulletin paraît au début de février. Nous avons donc tout ce mois pour nous préparer à vivre toutes ces propositions, sans oublier bien sûr que nous sommes entrés dans l'année jubilaire le 29 décembre dernier, avec aussi ses invitations particulières. Pour vivre notre foi, personnellement, et en communauté, les moyens ne nous manquent pas ! Saisissons-les, suivant nos possibilités, et bien sûr, n'oublions pas que l'Esprit de Dieu nous accompagne et nous guide semaine après semaine, et que nous ne le trouvons pas dans le bruit et l'agitation.

Puissions-nous aussi être des passionnés pour le Seigneur, à sa recherche dans le quotidien banal de notre existence ! ... comme la saison qui suit l'hiver, avant l'arrivée du printemps.

Jean-Yves Lecamp

À venir...



Tu es au collège, en 4^{ème} ou en 3^{ème}

Le groupe SPIRITEENS t'attend :

le vendredi 28 février de 19h30 à 21h15

À la Maison paroissiale de Sainte-Luce-sur-Loire

Rejoins-nous et invite des amis...

(viens avec ton écocup, assiette et 4€ pour le repas)

Plus d'infos et merci de confirmer. spiriteens.nantes.est@gmail.com

Journées d'amitié des Missions africaines

Dans les locaux des pères de la Société des Missions africaines (SMA)

25 rue des Naudières Nantes

Samedi 1^{er} et dimanche 2 mars 2025

Accueil de 10h00 à 18h00



Dimanche messe à 11h00

➤ Exposition, vente : artisanat, tissus, bouquinerie, Objets religieux... ➤ Restauration, bar, pâtisserie

Repas de l'amitié à 12h00, plat africain (13 € sur réservation).



Le diocèse de Nantes continue de s'engager dans la **protection des mineurs et la lutte contre les abus** par la mise en place d'une formation obligatoire pour tous les encadrants d'enfants et de jeunes.

À qui s'adresse cette formation ?

● Toute personne envoyée en mission auprès de mineurs pour le diocèse de Nantes (liste non exhaustive) .

● Mais aussi à tous ceux et celles qui souhaitent se joindre à cette lutte.

Le 6 février une soirée STOPABUS est organisée à Sainte-Luce-sur-Loire, mais elle est complète. N'hésitez-pas à regarder le site

<https://linktr.ee/protectionmineursdio44>

pour demander les disponibilités des prochaines formations.

Les rendez-vous proposés pour vivre ce temps de carême 2025

À noter dans vos agendas

Soirées en l'église Sainte-Croix de 20h00 à 21h30

Vendredi 7 mars : « Notre Dieu s'est fait homme pour que l'homme soit Dieu »

Vendredi 14 mars : « Pour la gloire de Dieu et le salut du monde »

Vendredi 21 mars : « Nous sommes le Corps du Christ ».

Vendredi 28 mars : « À l'image de ton amour »

Vendredi 4 avril : « Devenez ce que vous recevez ».

Avant chaque rencontre, un feuillet pour la soirée sera disponible sur le site du diocèse pour permettre aux participants en paroisse de suivre la soirée, de chanter et de prier en communion avec tout le diocèse.

(vous pouvez vous reporter à l'Infolettre N° 672 du diocèse : du 22 au 28 janvier 2025).

Sur le doyenné et plus largement

Vendredi 14 mars de 20h00 à 21h00 église Saint-Bernard : soirée visio avec un partenaire d'une association de la République Démocratique du Congo, et Samuel Pommeret, chargé du Partenariat Grands Lacs Afrique-Océan Indien.

Jedi 27 mars de 19h00 à 20h00 : à l'Espace Solidaire, 17 rue du Moulin à Nantes.

Soirée visio avec un partenaire du Maroc.

Vendredi 4 avril, dans la salle Saint-Matthieu de Sainte-Luce-sur-Loire de 18h00 à 22h00 : soirée dite « pain-pomme », (style « Bol de Riz »).

« JE DONNE À L'ÉGLISE DE LOIRE-ATLANTIQUE

LE DENIER DE L'ÉGLISE

Le Denier de l'Église est une ressource vitale pour votre paroisse et notre diocèse. Contribuer au Denier fait partie de nos devoirs de catholique... Pour rappel, c'est bien le Denier et non la quête qui paie nos prêtres chaque mois et qui permet la formation des séminaristes, la retraite et les soins des prêtres âgés, les travaux nécessaires de nos églises, le salaire des laïcs en mission.

LE CHAUFFAGE

Les frais d'énergie liés au chauffage de chaque église et/ou des salles paroissiales sont à la charge de chaque paroisse.

Vous pouvez soutenir financièrement votre paroisse afin d'assurer le paiement des factures d'énergie qui ont fortement augmenté.

Déduction fiscale

Si vous êtes imposable, vos dons sont déductibles à hauteur de 66% de leur montant dans la limite de 20% de votre revenu net imposable. Ainsi un don de 100€ ne vous coûte réellement que 34€. Vous recevrez un reçu fiscal à cet effet.

Retour sur...

Du renouveau à Saint-Jean-Baptiste



La petite haie vieillissante de buissons ardents devant la maison a cédé sa place à une nouvelle plantation, plus accueillante pour les lieux.

Tout comme dans notre vie de femmes et d'hommes la diversité étant une chose importante, le choix s'est porté sur une haie libre et variée de cinq espèces différentes. Elle accueillera bien vite une belle diversité.

Entre décembre et janvier, de l'arrachage à l'évacuation des déchets et enfin pour finir, rejoints par les enfants du caté, à la plantation le samedi 11 janvier ; tous petits et grands, expérimentés ou pas, riches de nos talents nous avons œuvré pour ce beau projet.

Pour ma part, fort de mes connaissances et mon expérience, c'est une chance et un bonheur d'avoir trouvé la juste place au sein de cette équipe.

Merci à José, Laurent, Denis, Robert, Antoine, Fabien, Pascal et les enfants Lina, Élise et Raphaël.

Pascal JOSSE



Partager les vœux en partageant la galette des rois à la Maison paroissiale

Le dimanche 12 janvier, l'après-midi, nous avons tous été invités, membres de la paroisse Sainte-Marie-de-Doulon, à nous retrouver à la Maison paroissiale.

Ce fut un moment sympathique d'échanges et de convivialité, entre paroissiens de tous âges, venus des divers « clochers » de notre paroisse.

Dialogue, bonne humeur, jeux de société, ont permis à chacune et chacun de se retrouver, ou même de faire connaissance.



Écho de la messe dominicale du 19 janvier dans notre paroisse



Le pôle Solidarité de la Paroisse, tel qu'il existe aujourd'hui, s'est réuni la première fois en avril 2017. Nous avons le souci commun d'être proches des personnes « en situation de détresse ».

Nous souhaitons mieux nous connaître et partager ce que se vit dans les différentes organisations ou associations de la Société civile ou de l'Église où nous étions engagés, avec l'idée de nous nourrir de ces expériences et de sensibiliser notre communauté paroissiale pour mieux vivre ensemble la citoyenneté dans la société actuelle.

Nos réunions, à peu près tous les deux mois, sont des moments d'écoute, de partage, de questionnement et de décisions face aux nombreux appels qui nous parviennent.

Dernièrement, nous avons accueilli des membres de deux associations de nos quartiers qui nous ont partagé les actions qu'elles mènent l'une vers les demandeurs d'emploi, l'autre vers les personnes à la rue.

Grâce à vous, à votre générosité en temps, en dons, nous pouvons répondre à ces appels, souvent aussi, en lien avec les services sociaux, administrations voire, politiques ou avocats, mais aussi avec le « Comité Vigilance et Solidarité », la Pastorale des Migrants et d'autres services de la Maison Diocésaine.

Ensemble, dans le respect de nos différences, nous avançons dans notre foi et en humanité, grâce à tous ceux que nous rencontrons.

À la Procession des offrandes un panier a été apporté avec :

- les réalisations au crochet et au tricot, de petites mains de la Paroisse qui participent à leur façon à la solidarité avec les personnes à la rue,
- un exemplaire du Guide d'Urgence Sociale, édité tous les ans, par la Ville de Nantes et la Métropole. Il regroupe, comme son nom l'indique, des informations et les adresses d'associations à contacter en cas d'urgence.

Calendrier des messes dominicales 2025

DATES	Saint-Jean-Baptiste Le samedi	Saint-Médard Le dimanche	N.D. de-Toutes-Aides Le dimanche	Saint-Marc Le dimanche
8/9 février	18h30	♦	10h30	♦
15/16 février	18h30	10h30	♦	♦
22/23 février	18h30	♦	10h30	♦
1 ^{er} /2 mars	18h30	10h30	♦	♦

Nos peines du mois de janvier

Obsèques

Hélène Éveillard - Guy Noury - Philippe Rivière - Jean-Yves Robin - Jeanne Delage
 Marie-Anne Guillet - Marie-Josèphe Barthélémy - Marie-Anne Ferré - Madeleine Bouchet
 Françoise Le Floch - Catherine Cloarec - Paul Maillochon - Jean Blanchard - Madeleine Blanchet

Agenda paroissial

- ◆ Mercredi 28 février à 20h00, rencontre de l'Équipe d'animation paroissiale (EAP) à la Maison paroissiale.

Mercredi des Cendres
5 mars à 19h00
Notre-Dame-de-Toutes-Aides

Horaires

Messes dominicales : Voir le tableau ci-dessus

Offrande pour une intention de messe : 18 €

Pour les intentions de messe, il faut impérativement les demander avant le vendredi midi, soit par téléphone soit à la Maison paroissiale lors des permanences. Merci

Messes en semaine

- À 9h00
- Mardi : Notre-Dame-de-Toutes-Aides
Suivi du Chapelet
 - Mercredi : Saint-Marc, messe à 18h00
 - Jeudi : Saint-Jean-Baptiste
 - Vendredi : Saint-Médard

Tous les vendredis (sauf le premier vendredi du mois) : Prière du Rosaire à 15h00 en l'église Saint-Médard

Les permanences :

À la Maison paroissiale

Du lundi au samedi : 10h00 à 12h00

À Saint-Marc

Mercredi de 17h00 à 18h00 avant la messe

Équipe pastorale paroissiale

- Frédéric Cailler, curé de la paroisse
- Jean-Yves Lecamp, prêtre auxiliaire
- Gilles Priou, prêtre auxiliaire
- René Brouard, prêtre auxiliaire
- Reynald Valtrid, diacre

Coordinatrice pastorale paroissiale

- Céline Hernandez contact@saintemarie-doulon.org

Maison paroissiale

23, rue de la Ville-en-Pierre

02 40 49 69 00

Site : www.saintemarie-doulon.org



Prochain bulletin

1^{er} et 2 mars

Le bulletin est aussi sur le site paroissiale